

## **BAB III METODE PENELITIAN**

### **A. Metode Penelitian**

Penelitian ini bersifat deskriptif kualitatif. Teknik deskriptif adalah deskripsi yang didasarkan pada informasi terkini untuk menghasilkan eksposur (Sudaryanto, 2017). Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menyusun daftar nama diri yang mengandung unsur bahasa Arab di wilayah desa Cikujang kabupaten Sukabumi. Data tersebut berasal dari Desdukcapil Kabupaten Sukabumi berupa data tertulis. Sesuai dengan rumusan masalah yang diberikan yaitu bentuk nama diri, makna nama diri, persepsi nama diri, dan nilai budaya nama diri pada masyarakat setempat, data dianalisis menggunakan tabel analisis data. Eksposur tersebut kemudian digunakan untuk membuat deskripsi dalam bentuk kalimat (kualitatif).

### **B. Lokasi dan Waktu Penelitian**

Desa Cikujang, Kecamatan Gunungguruh, Kabupaten Sukabumi, Provinsi Jawa Barat, menjadi lokasi penelitian ini. Kabupaten Sukabumi merupakan salah satu dari 33 kabupaten di Provinsi Jawa Barat. Kecamatan disini terbagi menjadi tujuh desa/kelurahan. Karena ada kekhasan atau permasalahan di lokasi ini hingga harus digali sejalan dengan bidang keilmuan peneliti, maka peneliti merasa tertarik dengan nama-nama individu dalam bahasa Arab di Desa Cikujang, Kabupaten Sukabumi, dan peneliti tertarik untuk menelitinya lebih jauh.

Desa Cikujang, Kecamatan Gunungguruh, Kabupaten Sukabumi, Provinsi Jawa Barat dipilih sebagai lokasi penelitian karena didominasi oleh penduduk Kabupaten Sukabumi yang mengandung unsur bahasa Arab untuk nama diri. Penduduk Desa Cikujang, Kabupaten Sukabumi, tersebar, sebagian bermukim di lokasi yang masih memiliki adat istiadat. Hal ini berdampak pada bahasa daerah sekitarnya, serta sistem lokal. Penelitian ini berlangsung selama dua bulan.

Reza Tarmudi Firdaus, 2022

*GEJALA PERGESERAN IDENTITAS DALAM NAMA DIRI YANG MENGANDUNG UNSUR BAHASA ARAB DI DESA CIKUJANG KABUPATEN SUKABUMI.*

Universitas Pendidikan Indonesia] repository.upi.edu] perpustakaan.upi.edu

### C. Sumber Data

Data yang digunakan dalam penelitian ini berupa daftar nama-nama diri yang mengandung unsur bahasa Arab pada masyarakat Desa Cikujang Kecamatan Gunungguruh Kabupaten Sukabumi. Data nama diri yang akan diambil secara langsung dari desdukcapil Kabupaten Sukabumi ataupun secara online menggunakan kuisisioner menggunakan google form dengan kriteria responden sebagai berikut :

1. Berjenis kelamin laki-laki ataupun perempuan
2. Usia yang cukup tidak dibatasi (tidak pikun)
3. Dapat berbahasa Indonesia
4. Sehat jasmani dan rohani
5. Beragama islam
6. Berdomisili kota ataupun kabupaten Sukabumi

### D. Metode dan Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data sangat penting dalam kegiatan penelitian karena berkaitan dengan ketersediaan data yang dibutuhkan untuk menjawab pertanyaan masalah dan menarik temuan yang akurat. Oleh karena itu, metode pengumpulan data dalam penelitian harus memadai. Kuesioner digunakan untuk mengumpulkan data untuk penelitian ini.

Kuesioner adalah jenis metode pengumpulan data yang melibatkan pengajuan serangkaian pertanyaan tertulis kepada responden. Jawaban dapat diberikan baik secara langsung atau melalui kuesioner. Kuesioner tertutup dan terbuka adalah dua jenis kuesioner. Kuesioner yang digunakan adalah kuesioner terbuka, artinya tidak ada jawaban yang ditawarkan.

Melakukan observasi dengan tujuan mengumpulkan data dan menyeleksi data yang berkaitan dengan kepentingan penelitian merupakan tahapan dalam proses pengumpulan data yang dilakukan oleh peneliti. Data yang telah dikumpulkan dan diseleksi kemudian dibagi ke dalam kategori-kategori. Hal ini bermanfaat dalam hal pengolahan dan analisis data. Daftar nama Arab masyarakat Desa Cikujang, Kecamatan Gunungguruh, Kabupaten Sukabumi, digunakan dalam penelitian ini. Nama individu yang akan diambil langsung dari desdukcapil Kabupaten

Reza Tarmudi Firdaus, 2022

*GEJALA PERGESERAN IDENTITAS DALAM NAMA DIRI YANG MENGANDUNG UNSUR BAHASA ARAB DI DESA CIKUJANG KABUPATEN SUKABUMI.*

Universitas Pendidikan Indonesia] repository.upi.edu] perpustakaan.upi.edu

Sukabumi atau melalui kuesioner google form. Menggunakan Kamus Bahasa Indonesia, Arab, dan Sunda serta melakukan wawancara dengan salah satu Mahasiswa S2 Pascasarjana UPI yang berasal dari Arab. Kegiatan penelitian ini langsung pada dokumen yang tersedia yakni memilih hanya peribahasa bahasa Indonesia yang mengandung kata-kata yang termasuk dalam nama-nama orang dalam bahasa Arab.

#### **E. Metode dan Teknik Analisis Data**

Analisis data digunakan untuk menguji data dalam penelitian “Gejala Pergeseran Identitas Dalam Nama Diri Yang Mengandung Unsur Bahasa Arab di Desa Cikujang Kabupaten Sukabumi”. Penentunya berada di luar bahasa yang bersangkutan, terlepas darinya dan bukan bagian darinya. Pendekatan dasar yang dikenal sebagai teknik pemilahan elemen penentu dapat digunakan untuk melakukan proses pencocokan (PUP). Kegiatan *voting power* juga dilakukan peneliti, magar nama masyarakat di Kabupaten Sukabumi akan terpilih sesuai kebutuhan. Teknik Pengolahan Data Editing juga dilakukan, yang mana adalah tindakan yang memverifikasi dan meninjau data yang diperoleh dari survei dan wawancara untuk menentukan apakah data tersebut lengkap dan akurat atau perlu diperbaiki. Langkah ini mengatur data dari jawaban responden dengan memberikan kode/symbol dan skor berdasarkan kriteria yang telah ditentukan. Tabulasi adalah proses pengubahan data ke dalam bentuk tabel dengan menghitung jumlah frekuensi untuk setiap kategori, baik secara manual maupun dengan komputer.

#### **F. Metode dan Teknik Penyajian Hasil Analisis Data**

Dalam penelitian ini, hasil analisis data disajikan dengan menggunakan strategi penyajian informal. Pendekatan presentasi informal ini didefinisikan oleh Sudaryanto sebagai “hasil analisis yang disampaikan dengan menggunakan istilah umum dalam bahasa yang natural” (Sudaryanto, 2015:240). Sesuai dengan rumusan masalah yang diberikan yaitu bentuk nama diri, makna nama diri, persepsi nama diri, dan nilai budaya penamaan di masyarakat setempat, data

dianalisis menggunakan tabel analisis data. Eksposur tersebut kemudian digunakan untuk membuat deskripsi dalam bentuk kalimat (kualitatif).



Reza Tarmudi Firdaus, 2022

*GEJALA PERGESERAN IDENTITAS DALAM NAMA DIRI YANG MENGANDUNG UNSUR BAHASA ARAB  
DI DESA CIKUJANG KABUPATEN SUKABUMI.*

Universitas Pendidikan Indonesia] repository.upi.edu] perpustakaan.upi.edu